



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Lecciones conjuntas.** Los gobiernos de México y Colombia coincidieron en que el problema del narcotráfico y el consumo de drogas no son asunto de un solo país. Los cancilleres de ambos países, **Alicia Bárcena** y **Álvaro Leyva**, respectivamente, subrayaron que ni México y Colombia son responsables de los altos niveles de consumo en Estados Unidos, aludiendo a la premisa básica que, si no hay demanda, no hay oferta. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** y su homólogo colombiano, **Gustavo Petro**, van con todo contra el narco, ¿ahora sí?

**2. Continuidad.** Prueba de que le salen bien las cuentas al secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, es que el próximo año la inversión en desarrollo social será de cuatro billones 384 mil 600 millones de pesos, 7.1% más respecto a 2023. El Paquete Económico 2024, entregado a la Cámara de Diputados por **Ramírez de la O**, prevé asignar 741 mil 450 mdp a pensiones y becas, así como a los programas Sembrando Vida, entrega de fertilizantes, precios de garantía y fortalecimiento del sector educativo, entre otros. Con esto ayuda a garantizar la protección a los sectores más desfavorecidos. Sí, primero ellos, por el bien del país.

**3. Compromiso.** En estos tiempos de definiciones, destacan los funcionarios que dejan patentes sus convicciones. Luego de casi cuatro años al frente de la Secretaría de Seguridad Pública de la CDMX, **Omar García Harfuch** renunció al cargo para colaborar con **Claudia Sheinbaum**, quien ya se encarrila rumbo a las elecciones de 2024. En redes sociales, el exmandato policiaco afirmó que, con su visión y liderazgo, la doctora “logrará dar continuidad a la transformación del país”. Un día antes de que arranque el proceso electoral en la capital, **García Harfuch** afirmó que “ser jefe de la Policía no permite agendas paralelas”, por lo que se concentrará en las nuevas tareas que le asignen.

**4. Reacomodo.** Tras la renuncia de **Omar García Harfuch** en la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, será **Pablo Vázquez Camacho**, quien lideraba la ejecución del Alcohómetro en la capital, el responsable de esta dependencia. El jefe de Gobierno de la CDMX, **Martí Batres** confirmó en su cuenta de la red X que había designado a **Vázquez Camacho** como el nuevo titular de la SSC. La seguridad en la capital ha estado responsablemente vigilada. No tendría por qué cambiar. Que así siga por el bien de todos los habitantes de la ciudad.

**5. Dedicado.** Al resaltar el trabajo que se realiza en Nuevo León, con la inauguración de proyectos carreteros, el mandatario **Samuel García** criticó el tema de las *corcholatas* y el fenómeno X “que traen los chilangos”. En un mensaje, mencionó que la “grilla” en la capital ya da “vergüenza”. Y agregó: “No tengo nada contra los chilangos, pero ahí andan que las *corcholatas*, que las *taparroscas*, que el fenómeno X, ¿quién de acá del norte nos enteramos de esas zoncercas?, nadie”, expresó. Quizá sólo espera que **Dante Delgado**, líder de MC, le diga sí y se suba al tren con rumbo al 24.